

La Union Católica.

Qui non est mecum contra me est.

MATR. CAP. XII, v. 50.

DIARIO RELIGIOSO-POLITICO.

Ubi Petrus ibi Ecclesia.

S. AMB. IN SAL. XL., 50.

AÑO V.

En Valencia: Un mes, 8 rs.—Tres, 22 rs.—Seis, 42 rs.—En los demás puntos de la Península: Tres meses, 28 rs.—Seis, 54 rs.—Un año, 104 rs.—Extranjero: Tres meses, 32 francos.—Seis meses, 60 francos.—Un año, 112 francos.—El pago de la suscripción puede hacerse por medio de billetes de Banco, libranzas o letras en carta dirigida a la DIRECCION ó ADMINISTRACION DE LA UNION CATOLICA, Valencia.

Valencia: Miércoles 16 de Febrero de 1881.

Anuncios y esquelas mortuorias á precios convencionales.—Redaccion y Administracion: calle del Meson de Teruel, 8, accesorio, 2.º, esquina á la de San Vicente.—Tambien se admiten anuncios y suscripciones en las librerias de Badajoz, plaza de la Catedral, D. José Martí, Zaragoza, 15, y de Villalba, Bolseria, 22.—Los originales que se envían á la direccion no se devuelven al interesado.

NÚM. 1135

Beatissimum idem Patrem, vestris hisce pietatis ac filialis amoris testimoniis, paternam invicem benignitate respondens, apostolicam benedictionem vobis ex animo impertitus est. Deum adprecans ut novis vobis ad religionem fidem que continentur tuendam vires sufficit, omnique vera solidaeque felicitate cumularet.—Leon XIII, al Director y redactores de LA UNION CATOLICA, 12 de Marzo, 1879.

OREMUS
PRO PONTIFICE NOSTRO LEONE.
DOMINUS CONSERVET EUM.
ET VIVIFICET EUM.
ET BEATUM FACIAT EUM IN TERRA.
ET NON TRADAT EUM
IN ANIMAM INIMICORUM EJUS.

Santorial.

SANTOS DE HOY. Santa Juliana, virgen y mártir. Nació Santa Juliana en Nicomedia, de padres gentiles. Notando la hermosura y concierto de los cielos y la variedad de las criaturas, entendió que había un soberano Ser que los criara, y se hizo cristiana. Sus padres quisieron casarla á los 18 años, y repugnó Julia, porque no era cristiano, trataron de ganarla. Viendo que así no podía conseguirse, mandó su padre azotarla y cargarla de cadenas, y por último, la cortaron la cabeza con una espada, consiguiendo de este modo la duplicada corona del martirio y la virginidad por los años 190.

MARTIROLOGIO. El triunfo de San Onofre. En Egipto, San Julián, mártir. En Palestina, Santos Elias, Jeremias, Isaias, Samuel y Daniel, mártires. En Toscana, San Gregorio X. En Brescia, San Faustino, obispo y confesor.

SANTOS DE MAÑANA. San Silvestre, obispo y mártir. Santos de PASADO MAÑANA. San Siméon, obispo y mártir.

Cultos religiosos.

COSENTA HORAS. Continúan en la iglesia del convento de la Puridad, por la Tercera Orden de San Francisco. Se descubre á las siete de la mañana, y se reserva á las cinco y media de la tarde.

CONTE DE MARIA. Hoy visita á Ntra. Sra. del Carmen, en Santa Cruz.

Mañana visita á Ntra. Sra. de la Divina Gracia, en la Catedral.

Convento de la Puridad.

Mañana jueves, á las tres y media, ejercicio mensual á San José; predicará D. Juan Bautista Orts.

SOBRE LA BATALLA DE LACAR.

Traducimos de la «Union» lo que sigue á propósito de la reseña de la batalla de Lácár, firmada por el príncipe Valerio y publicada en el número 1134.

«La Agencia Havas transmitió últimamente á los diarios una nota de la embajada de España, firmada por el marqués de Molins, sobre la relacion que publicó el «Figaro» sobre la batalla de Lácár, que fué uno de los gloriosos episodios de la última guerra carlista.

No hemos reproducido esta nota porque la autoridad del señor marqués de Molins nos parece, no solo sospechosa sino insuficiente, para ocuparse de semejante asunto.

Sobre este particular recibimos la siguiente carta que nos apresuramos á publicar:

«Señor Director de «La Union».

Testigo ocular de la batalla de Lácár, puesto que tuve el honor de pertenecer al estado mayor de D. Carlos, háme causado mucha extrañeza el comunicado del marqués de Molins á la Agencia Havas y también el suelto del «Gaulois» del 10 de Febrero.

No es en Madrid, como lo juzga este diario, donde conviene pedir una reseña de la batalla de Lácár. El «Gaulois», que debe tener buen cuidado de dar noticias exactas á sus lectores, debería buscar detalles en Lácár mismo, en Estella y en sus cercanías, donde fueron enterrados nuestros valientes voluntarios y en mucho mayor número aun los soldados del ejército liberal.

Todos los paisanos de dicha circunscripción podrían, mejor que los publicistas de Madrid, dar

á conocer al «Gaulois» la verdad de la jornada del 3 de Febrero.

En cuanto al marqués de Molins, debo manifestar que su carta me parece ha traspasado los límites de la imaginación. Hablar de «sorpresa», á propósito de la batalla de Lácár, es un verdadero rasgo de fantasía. Hallábase yo en el campo de batalla al lado de mi señor, y á una invención absurda, debemos oponer un formal mentis.

Todas las disposiciones de la batalla de Lácár fueron tomadas por D. Carlos, quien despues de recorrer la línea ocupada por nuestros batallones, no cesó de dirigir en persona, sobre el lugar de la acción, los movimientos de nuestras tropas en medio de los peligros de la lucha.

A las tres de la tarde, fué atacado Lácár, y por mas que le desagrado al marqués de Molins, algun tiempo despues, los soldados liberales eran completamente derrotados.

Afirmar que D. Alfonso dió pruebas de su valor, no es demostrar que no salió batido el ejército liberal, y si el marqués de Molins, solo se propone dejar en buen lugar el honor de la casa de Borbon, se toma un cuidado inútil.

Nadie mas celoso del honor de este nombre que... D. Carlos, y ningun carlista pondría en duda el valor personal de D. Alfonso.

Pero la verdad es, que á pesar de los esfuerzos de este, sus tropas fueron batidas completamente, y se las obligó á una retirada desordenada.

Espero, señor director, que V. se dignará publicar esta carta, y quedándose por ello agradecido, dignos recibir, etc.—El general conde de Mergeliza de Vera.»

UNA VISITA EN CASA DE LOS POBRES
EN PARIS EL 21 DE ENERO DE 1881.
En nombre de Mon. el conde de Chambord.

Con este título, leemos en la «Correspondance Saint-Chéron»:

«Era el año 1874, despues de la Commune, y los transeúntes que atravesaban la plaza del Carroussel, vieron bajar de un coche á un viajero de noble porte; contemplaban con tanta admiración las faldas, y miraban con tanta indignación, su alma era una gran tristeza, por cuanto su noble semblante se veía surcado por las lágrimas, descubriendo el dolor que le oprimía.

No lloraba, ciertamente, la pérdida de un palacio que había sido su cuna; lloraba por la patria, desolada, por la Francia vencida; sobre todo, por la Francia mutilada, que olvidando sus heridas, no había retrocedido ante los horrores de una guerra civil. ¡Lloraba por nuestra patria deshonrada, por nuestros monumentos incendiados, nuestras iglesias profanadas, nuestros rehenes asesinados por el estravio y aberración de los espíritus!

El guardador nato de todas esas grandes cosas que se llaman religion, patria, honor, libertad, había sido arrojado y desconocido; no obstante, jamás intentó entrar en la Francia del Imperio, próspera y desolada; pero con la Francia vencida, herida, desmembrada, quería mezclar sus lágrimas!

Ahora bien, el egregio desterrado gime siempre por todos nuestros dolores, no solamente por las desventajas y vergüenzas públicas, que le atañen mas que nadie; el conde de Chambord conoce todas las miserias de su pueblo y compadece todos sus males; ni una lágrima le es indiferente; aun pedimos decir, no deja de saberla, tanta es su solícitud por informarse de todos los que sufren.

A pesar de las calumnias de la Revolución, él

es el hijo de París, y á menudo ha dicho: «Yo soy el rey de todos.» Frecuentemente está en su memoria este pueblo del que se abusa con el incentivo de libertad inmoral y de una igualdad imposible. Cuando se rompen los crucifijos de las escuelas; cuando se arrojan las Hermanas que cuidan de sus hijos, de sus enfermos y de sus ancianos, entonces se acuerda de este niño cuyo nacimiento fué tan aclamado, de esta familia de Borbones, de cuyos padres guardó en secreto en la casa del obrero la imagen venerada, hacia la cual vuelven la vista como la única esperanza.

Con motivo del aniversario del 21 de Enero, el comité realista ha distribuido un gran número de bonos de pan en nombre de Monseñor el conde de Chambord.

Cuando se trata de cerca á los obreros, es un verdadero consuelo encontrar todavía buenos sentimientos, allí donde tantos esfuerzos se han hecho para hacerlos desaparecer para siempre jamás. Nosotros hemos visitado muchas casas pobres, y en todas, sin excepción, hemos encontrado Crucifijos, Virgenes y piadosas imágenes; todos los niños pequeños saben rezar, y cuando los niños rezan, es porque sus padres creen y esperan!

El recuerdo de la realización no está muerto en el corazón del pueblo como era de presumir, y al nombre del conde de Chambord, todas las frentes se iluminan, todas las mejillas se bañan en lágrimas. Una anciana señora enferma, cuyo padre había sido palafrenero de Carlos X, ha llorado de alegría al ver el bono de pan con el escudo de las armas de Francia; ha encontrado aun fuerzas para hablar del mal desherrado, enseñando á su visitante un retrato del príncipe, que guarda como una reliquia; ella ha dicho que hay muchos que no han olvidado á los Borbones, que el miedo hace el que no lo digan pero que á la venida del rey, todos los corazones latirán por él. Otro nos enseñó con orgullo la cruz de honor de su marido, gendarme en tiempo de Luis XVIII, diciéndonos: «Dad las gracias de mi parte al conde de Chambord, y decidle que voya pronto, porque esta... Por qué no viene? gritaba una pobre enferma.

«¡Ah! la bandera blanca, decía otro, la vi yo desaparecer de nuestra alaya en 1830, y mi abuelo de pie é inmóvil miraba llorando cómo ocupaba su puesto la bandera tricolor.» Tenía razón en llorar aquel buen hombre, la revolución dura todavía!

Una buena anciana no vería desprenderse de su bono, el que quería guiar como recuerdo del rey, y sin embargo tenía hambre!

Un obrero nos predice que la república morirá por las mujeres. «Estancadas, nos decía, de ver á sus maridos engarse á la política y no llevar nada de provecho casa; es preciso que esto acabe.» Algunos otros nos anunciaron solo alguna palabra que dá á entender que tambien ellos esperan «a hora de Dios.» Sinó faltan mas que mis oraciones para que pronto le tendremos aquí; decía misteriosamente una madre de familia.

Por lo tanto, Monseñor el pueblo de París no ha olvidado al real infante 1820; este pueblo recibe con el corazón eruido el regalo del desterrado. Se inclina á, por los recuerdos de la niñez ó por lo que quieran contar á sus padres; por los nombres Juan Luis, de Juna de Arco y de Enrique IV; por gloria de la vieja Francia, que no compre bien, tal vez pero que siente que es la suya, pi adhesión al culto católico, que se le quiere altar; por sus Her-

manos y Hermanas de la Caridad que se le han arrebatado y á quienes permanece fiel; por sus desdichas, de las que no os hace responsable; por vuestra venerada persona, á la que no ha alcanzado la calumnia, y que en este tiempo en que todo se olvida, sigue siendo para todos el emblema del honor.

Por fin, se vuelve hacia vos, porque sus ojos empiezan á ver claro, porque desprecia á sus jefes, porque ve que la «libertad» no le ha traído ninguna ventaja, que la «igualdad» sigue siendo una palabra vana, y que la «fraternidad» no existe fuera del cristianismo.

Cuando yo no se cree mas en la republica, se está muy cerca de gritar: «¡viva el rey!»
(De Saint-Chéron)

CERTAMEN LITERARIO.

Hemos recibido el programa del Certamen que el ayuntamiento de Villanueva y Geltrú ha acordado celebrar con motivo de la próxima inauguración del ferro-carril de Valls á Villanueva y Barcelona; dice así:

PROGRAMA.

I. Se adjudicará un artístico jarrón de plata, estilo greco-romano, imitación de los jarrones de Pompeya, con dorados y oxidados, ofrenda de este municipio, al autor de la mejor Memoria referente á la vida de algun Villanovés ilustre ó á algun hecho notable de la historia de la poblacion, pudiendo asimismo optar á este premio las monografías relativas á un determinado periodo de dicha historia ó al desenvolvimiento y peripecias de alguno de los ramos de la humana actividad que mas directamente contribuyeron al progreso y esplendor de la poblacion, como v. gr.: el comercio colonial, la industria manufacturera, la agricola, etc., con datos estadísticos y observaciones económicas de evidente utilidad.

II. El Casino Artesano de Villanueva ofrece al autor de la obra en verso designada como acreedora á premio en el espedado concepto, un cuadro al óleo pintado ex-profeso por D. Manuel Comit. La Junta directiva del Ferro-carril de Valls á Villanueva y Barcelona ofrece una magnífica Loromotal de plata al poeta que presente la mejor oda al «Ferro-carril».

IV. El Centro Artesano de Villanueva ofrece un ejemplar lujosamente encuadernado de la magnífica obra titulada: «Chefs-d' Oeuvre d' Art à L'Exposition de 1878», al autor de la mejor Memoria enumerando las ventajas que las vías férreas proporcionan á la sociedad, conyudando eficazmente al progreso de la civilización en todos sus ramos.

V. Además de los premios ya mencionados, el Ateneo de Villanueva y Geltrú, ofrece una Tarjetera de plata, estilo del Renacimiento, con oxidados y dorados policromos y un bajo-relieve representando á Neptuno en lucha con las Náyades, al autor de la mejor poesía que se presente, queriendo el asunto y la forma de la obra á la libre elección del poeta.

VI. El Circolo Villanovés regala una preciosa estatueta de barro representando á Cristóbal Colon, obra de los escultores barceloneses Sres. Vallmitjana, al autor de la poesía de tema libre que en concepto del Jurado sea mas digna de obtener el segundo premio.

VII. El Jurado calificador de este certamen literario se compone del Excmo. Sr. D. Victor Balaguer, diputado á Cortes por este distrito y miembro de la Academia de la Historia, presidente honorario; el Rdo. P. D. Eduardo Llanas, rector de las Escuelas Pias de Villanueva y Geltrú, y los se-

ñores D. Mariano Aguiló, D. Dámaso Calvet, don José Pella y Forgas y D. José Coroleu, socios de número de la Real Academia de Buenas Letras de Barcelona.

VIII. Serán indistintamente admitidas en el certamen las composiciones inéditas que se presenten, ora estén escritas en castellano ó en catalán, debiendo ser presentadas antes de finir el día 30 del próximo mes de Abril en la secretaria de este Municipio ó en el domicilio del secretario de este Municipio—calle de Fontanella, 42, 3.º, Barcelona—dentro de un sobre que lleve un lema igual al del pliego cerrado que contenga el nombre del autor.

IX. Dentro del mes de Mayo del corriente año y en el día que oportunamente se anunciará en los periódicos de Barcelona y en el «Diario» de esta villa, se celebrará la distribución de los premios anunciados en el presente programa, abriéndose los pliegos que contienen los nombres de los autores premiados y leyéndose sus composiciones en presencia de este ayuntamiento y demás autoridades del distrito y de las personas invitadas á tan solemne acto.

Villanueva y Geltrú 12 de Enero de 1881.
—El alcalde constitucional, José A. Benach.—
P. A. del M. A.—El secretario, Angel Morros.

LA CUESTION DE IRLANDA.

La cuestion de Irlanda sigue pesando gravemente en distintos sentidos sobre Inglaterra.

Corrían voces á las últimas fechas de que todos los Obispos de Irlanda serian convocados por los Arzobispos de Armagh, Dublin, Cashel y Tuam, para tratar de la ley de reforma agraria (land-bill) que el gobierno se propone plantear.

Por otra parte, hoy mismo, segun todas las probabilidades, lord Stanley de Alderley llamará en la Cámara la atención de los lores sobre el siguiente párrafo de la pastoral del Obispo de Elphin, monseñor Guillyou:

«Mientras existieren en las «disposiciones pécunias» y religiosas de nuestros pueblos, creemos deber declarar que si el gobierno y las Cámaras no satisfacen la justa reclamación de los cultivadores de la tierra, perderán todo derecho á aquella influencia pacífica que, las esperanzas de una legislación benéfica animaron al Clero á adoptar hasta el presente.»

Dejase, por último, que lord Stanley preguntará al secretario de Estado si piensa denunciar este lenguaje á la Santa Sede.

Cuanto á las agitaciones fenicias, nuevos hechos mantienen vivas las preocupaciones de una acción próxima sobre Inglaterra, que puede comprometer hondamente su reposo.

El día 12 anunciaba el «Daily-News» que se habían adoptado precauciones contra los autores de un complot, que se proponían hacer volar el palacio real de Windsor, en donde la reina pasa la temporada de invierno, y al mismo tiempo trasmitían de Nueva-York que la legislatura del Estado del Colorado y una reunion pública verificada en Boston, habían aprobado mensajes de simpatía por la causa de Irlanda.

Ayer, últimamente, hubo una gran demostración en Hyde-Park (Londres) en favor de Irlanda. Los diputados irlandeses atacaron vivamente la política del gobierno.

Asistieron al «meeting» muchos miles de personas y no se turbó el orden público.

se iban cargando, saliendo aquella seccion á las cuatro y media á ocupar la batería de San Andrés, situada frente á la union de las carreteras de Puente y Oteiza. Colocados en batería, al hacerse de día rompieron el fuego contra las fuerzas acantonadas en la vertiente meridional de Esquinza, haciendo contra Villatuerta cuando vieron que los soldados de Concha empezaban á poner en práctica las palabras de su general, quemando dos casas de este pueblo, cuyo hecho exasperó á los voluntarios navarros, hasta el punto de que juraron morir antes de permitir que Concha saliera del valle de Abarzuza.

Al empezar el ataque la artilleria carlista antes de lo que Concha se figuraba, rompió el fuego la liberal fijándose en San Andrés una batería Krupp, y otra de á 12 centímetros, mientras que el primer cuerpo rompía el fuego de fusil; acudió Concha desde Lorca á Murillo, donde permaneció esperando el convoy que de Oteiza debía haber salido la noche anterior segun ordenes dadas al intendente y jefes nombrados para su custodia. A las cuatro y media de la tarde, y en medio de un deshecho temporal, fué cuando las tropas pudieron avanzar hasta Zurzucaín y al pequeño bosque situado al pie de los montes de Montalban, dirigiéndose desde aquí á atacar á Abarzuza.

El tercer de Navarra que ocupaba las posiciones situadas encima de Murugarren, recibió orden de ir á los caseríos de Muru, ordenándole Dorregaray, allí colocado, que cuatro compañías mandadas por el comandante Sobrino, ocupasen las zanjás que había mas avanzadas.

En gran número, y con inusitada violencia

atacaron los liberales á Abarzuza, defendida por Costa, quien despues de un nutridísimo fuego tuvo que retirarse, mereciendo esto la reprobacion de sus jefes y formándosele despues sumaria, de la que salió completamente absuelto.

Colocóse entonces todo el tercero en la ermita, acampando allí; pero los liberales, entusiasmados por las escasas bajas que habían tenido al tomar á Abarzuza, atacaron con igual vigor á Murugarren. Los siempre heroicos castellanos, sufrieron la avalancha con su acostumbrada serenidad, sostuviéronse cuanto humanamente era posible, pero al verse ya casi rodeados empezaron á retirarse ordenadamente, cuando Canon, ayudante de Mendiry, acudió con tres compañías alvances, y cargando con la fuerza del rayo sobre los liberales, los hizo retroceder hasta Zaval, dejando buen número de muertos, heridos y prisioneros en su poder, presentando los últimos como trofeo de su victoria.

Al mismo tiempo atacaban á la ermita, pero el horroroso fuego que desde las trincheras les hacían, los contuvo, retrocediendo enseguida ante una furiosa carga; á su vez acometieron ellos, siendo rechazados con otra; reforzados de nuevo arremetieron por tercera vez, llegando entonces hasta meterse dentro de las trincheras, donde quedaron muchos de ambos campos; pero cuando ya iban á quedar vencedores, otro carga los hizo perder todo lo conquistado, y retirarse á su antiguo terreno, quedando aquella ladera sembrada de cadáveres.

Por Eraul empezaron á ascender con mejor suerte: de peña en peña y de árbol en árbol, su-

za se veía la cabeza de un gran convoy.

Cargáronse enseguida las piezas, y á cuatro mil metros se rompió el fuego, teniendo la suerte de colocar tan bien los pepinillos (nombre con que primero los carlistas y despues los liberales, conocían los proyectiles del Whitworth de montaña) que enseguida los bagajeros se desparataron por los campos; arrojóse un gran barullo en los carros y cargas y el convoy retrocedió á ponerse á cubierto.

Rompieron los liberales con gran violencia el fuego de cañón y fusil, volviendo á aparecer á poco rato el convoy; desandaróse unos cuantos voluntarios, y con la buena fusil y bolsa de municiones por todo abrigo, pasaron el Ega y se colocaron detrás del caserío de Noveta, rompiendo el tirote contra el convoy, que volvió á dispersarse despues de intentar los jefes contener el desorden; los cañones enemigos acobillaron estos caseríos, pero no consigieron derribarlos á los carlistas, que solo lo hicieron cuando vieron á los carros volver atrás. Difícil es pintar el efecto que hacia ver á aquellos hombre con la cabeza colorada y el cuerpo muy reluciente á causa del agua y sol, batirse entre las cepas y detrás de las paredes.

Desde el momento en que corrió la voz de que ya había caídos de gran alcance, la batería se trasladó en una romería, siendo milagro que alguna granada no barriera los horros de los merlones atestados de hombres que estaban entusiasmados de ver hacer fuego y lo lejos que iban los proyectiles.

Una hora mas tarde presentóse de nuevo el

El centro, que se extendía desde la ermita de Santa Bárbara de Villatuerta hasta Muru, lo ocupaban los batallones 3.º, 4.º y 6.º de Navarra á las órdenes del brigadier Pérula y del coronel del 6.º, Sr. Martínez de la Junquera; el 1.º y 2.º de Castilla á las del coronel Zariategui y los batallones de Arguía y Bilbao, á las del brigadier Fontecha. La izquierda la defendían el 9.º de Navarra, 2.º de Álava, 1.º y 2.º de Guipúzcoa y 3.º y 4.º de Castilla mandados por el brigadier Costa y comandante de la media brigada guipuzcoana. Al ver Dorregaray la marcha del enemigo y calculando los puntos que ocuparía, dispuso que la brigada Alvarez y el 1.º de Navarra se trasladaran á Estella para acudir á donde se les necesitase y enviaba órdenes al 3.º y 4.º de Guipúzcoa que aun no habían llegado para que se alojase en Azcoña.

Así las nueve de la mañana dió orden para que dos piezas de montaña fueran á colocarse en la batería construida junto al caserío de Echavarrí; al llegar la seccion á la mitad de distancia encontró á unas parejas de caballería que llevaban á Estella 12 prisioneros y un carro lleno de botellas de los mejores vinos y licores, que segun dijeron había sido del convoy particular de Concha; en un momento proveyéronse los artilleros de botellas.

Apenas se colocaron las piezas en batería, los liberales rompieron un nutridísimo fuego contra ellas, al que contestaban los carlistas, pero sin que sus proyectiles pudieran llegar mas que á unos 200 metros del otro lado de la orilla del Ega, consiguiendo solo que sin provecho alguno,

partes, son causas mas que suficientes para con-

vertir en mala la poblacion mas morigerada y la-

Persegase, pues, sin tregua ni descanso el uso

de armas y no se descuide la educacion moral,

si se quiere evitar en lo posible la repeticion de

horrorosas escenas como las que acabamos de referir.

—Se ha acordado que la cidra devengue dere-

chos de consumos á su entrada en la ciudad.

—Se ha provisionado la escribania de actuaciones

que habia vacante en el juzgado de Carlet, siendo

nombrado D. Francisco Tallers.

—Nuestro paisano D. Baltasar Banquells, juez

de primera instancia de Tortosa, ha sido jubila-

do á su instancia, por hallarse comprendido en

la edad reglamentaria.

—Hoy deben presentarse en las oficinas del go-

bierno civil para proveerse de la correspondiente

cartilla, las criadas de servicio que habitan el bar-

rio 1.º del Mercado, que comprende puerta prin-

cipal de la iglesia parroquial de San Bartolomé y

plaza de este nombre, calles de Caballeros y de

Caldereros, plaza de San Jaime, calles Baja, del

Portal de Vallidigna y de la Concordia, á la iglesia

de San Bartolomé.

—Se halla vacante la notaria de Pego, en la

qual se ha de proveer por traslacion.

—La seccion de agricultura de la Sociedad

Económica vá á ocuparse estensamente de la fi-

loxera y de las vides americanas, que algunos

creen ser un remedio contra los estragos de aque-

lla plaga. Habiendo manifestado deseos algunos só-

dan al público valenciano, por lo que aconsejamos

á la beneficiada se dedique en especial, á este gé-

nero de obras, que tan mercedos aplausos le pro-

porcionan, dejando de representar obras inmorales,

que como las «Travesuras de Perico», no están en

el carácter que su corta edad representa.

La Srta. doña Salvadora Huertas, se distinguió

muchísimo en la interpretación de su papel, siendo

también muy aplaudidas las Sras. Coronel y Navar-

ro y los Sres. Villegas y Barreda, que no des-

mintieron los motivos de aprecio que el público les

dispensó.

Durante la representacion era de notar, que

todos los artistas llevaban prendido del brazo un

lazo negro, en señal del profundo sentimiento que

les ha causado la muerte del distinguido actor don

José Izquierdo.

—Habiéndose despachado todas las localidades

para la funcion que á beneficio del tenor cómico

Sr Lopez se verificará esta noche en el teatro de

la Princesa, la empresa ha dispuesto que se repita

aquella mañana jueves. Como tenemos dicho, el

espectáculo lo compondrán las zarzuelas «Luz y

sombra», «Llamada y tropa» y «Para una modis-

ta... un sastre.»

—En la presente semana se estrenarán en el

mismo teatro dos obras; la zarzuela titulada «Las

dos Huérfanas», letra del Sr. Pina y música del

maestro Chapi y la «Revista 1880 y 1881», ori-

ginal de dos autores valencianos.

—Es tan grande el desarrollo adquirido por la

digitacion por Mr. Neobous.—Cuadros fantasmagó-

ricos. A las ocho. THEATRO DE LOS NIÑOS DE SAN VICENTE.—

Mañana jueves habra funcion por la noche á las siete

y media, poniéndose en escena el drama de gran-

de espectáculo titulado «La Huida á Egipto.»

Los billetes se espenderan en la portería hasta la

hora de funcion, y durante esta en la puerta de la

iglesia.

—Observatorio Meteorológico de la Universidad de Valencia.

Estado atmosférico del día 15 de Febrero de 1881.

Á LAS NUEVE DE LA MAÑANA.

Baróm. Termómetro Humedad Direc. Fuerza Estacion

755 0 13.4 65 E Brisa. Desp.

Observaciones desde las nueve de la mañana

del día anterior.

Temperatura máxima al sol. 30.0

Temperatura máxima á la sombra. 18.5

Temperatura mínima á la sombra. 7.0

Evaporacion en milímetros. 5.8

Lluvia en milímetros. 0.0

Velocidad del viento en kilóm. 11.4

—Avisos Corporaciones.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Valencia.

—El día 7 y siguientes del próximo mes de Marzo

de tres á seis de la tarde, tendrá lugar la almoneda

de las ropas y efectos empeñados hasta el 31 de Julio

de 1880 y de las alhajas que lo fueron hasta el 31

de Enero del mismo año.

Lo que se anuncia al público, advirtiendo á los

interesados tienen derecho á retirar los objetos em-

peñados previo el pago de lo que por ellos adeuden,

Goleta francesa Nyeven Mairon, para Portvendres,

con 435 pipas vino. Vapor esp. Camara, para Málaga, Cádiz y Sevi-

lla, con 733 sacos arroz, 621 sacos alubias y 12 ba-

las papel. Vapor inglés Galicia, para Burriana, en lastre.

Laud esp. Josefina, de 23 t.; p. R. Gallar, para

Tarragona, con 350 sacos arroz. Balandra esp. Victoria, de 59 t.; p. V. Rodrigo,

para Cádiz, con 530 sacos arroz, 200 sacos alubias

y 50 sacos cacahuete. Vapor esp. Francoli, para Barcelona, con 60 sa-

cos alubias y 12 sacos medianos de arroz.

—Correo de Madrid.

14 FEBRERO.

De varios periódicos.

De «La Correspondencia de España»:

«No es cierto, como indican algunos periódicos,

que el gobierno haya resuelto que las nuevas elec-

ciones de diputados á Cortes se verifiquen en Mayo.

El gobierno no se ha ocupado de este asunto;

si siquiera se puede calcular cuándo se publicará el

decreto disolviendo las Cámaras hoy en suspenso.»

—Es probable que mañana quede ultimada la

combinacion de gobernadores. Hasta el miércoles

no se ocupará el ministro de la Gobernacion del

nombramiento de secretarios.

—El ministro de Ultramar llevará mañana á la

firma de S. M. el decreto nombrando subsecretario

de dicho departamento á D. Ramon Correa.

—Parece que ya está acordado el nombramiento

de comandante general del apostadero de Filipi-

nas en favor del ex-ministro de Marina Sr. Du-

rán y Lira.

—Dábase como seguro esta tarde que el señor

D. Santiago Angulo será nombrado director del

tado de su salud le imposibilitaba salir de Llanes,

como seria su deseo. Insistieron en que viniese á Madrid los seño-

res Sagasta y Martinez Campos; y al terminar la

conferencia, el Sr. Posada manifestó que vendría á

Madrid al reunirse las futuras Cortes.

Después de esta conferencia, dícese que un se-

ñor ministro tuvo una entrevista con el Sr. Rome-

ro Ortiz; y relacionándose sin duda con este asun-

to, se decía anoche en algunos círculos políticos que

el Sr. Posada Herrera será nombrado senador vi-

talicio y presidente de la Cámara alta, y presidente

del Congreso el Sr. Romero Ortiz.

—Telegramas.

Nueva-York 13.—Segun noticias de la repú-

blica de Haiti se ha agravado mucho la situacion

política de aquella.

Remaha gran desconcierto en la administra-

cion, considerándose inminente una crisis ministe-

rial.

Los enemigos del presidente de la república se

agitan mucho y se teme que estalle una revolucion

en la parte meridional de la isla.

Paris 12.—Bolsa.—Fondos franceses:

El 3 por 100 francés, á 84 05.

El 5 por 100 id., á 119-50.

Fondos españoles:

El 3 por 100 exterior español, 21 1/8.

Idem interior, 00.00.

Deuda amortizable exterior, 00.00.

Obligaciones de Cuba, á 475.

Consolidados ingleses, á 98 15/16.

Ultima hora: El 3 por 100 interior, 19 3/4.

La niña Mari demostró sus grandes dotes para

las obras morales de sentimiento, que tanto agr-

de vapor esp. Sagunto, para Alicante, en lastre.

Vapor inglés Pelayo, para el Havre, con 638 pi-

quevedo, 47.

